

Crisis de medicinas en México: SRE

 [milenio.com/opinion/jesus-rangel/estira-afloja/crisis-de-medicinas-en-mexico-sre](https://www.milenio.com/opinion/jesus-rangel/estira-afloja/crisis-de-medicinas-en-mexico-sre)



El escenario pandémico catastrófico en India afectará a la industria farmacéutica en México, y en prospectiva la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) prevé que la crisis por “falta de medicamentos en el país puede ser más grave en los próximos seis meses”, de acuerdo con el análisis “geopolítico-estratégico” del 1 de mayo de la oficina del secretario **Marcelo Ebrard**.

Este efecto negativo es porque este sector industrial “depende en 35 por ciento de los insumos” de India. “Se estima poco probable poder sustituir con rapidez a dicho proveedor, tanto por el precio como por la disponibilidad en otros países. Actualmente, la industria

farmacéutica mexicana busca otros proveedores en Estados Unidos, China y países europeos”.

Al respecto, **Juan de Villafranca**, director general de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf), reconoció que, en efecto, hay un incipiente desabasto de medicinas en el mercado privado que puede agravarse por varias razones, entre ellas el desorden del mercado mundial de medicamentos por una sobredemanda y escasez de precursores de China e India; en México hay mayores compras en farmacias privadas por la escasez de algunos productos en centros de salud públicos”.

La mayor demanda de medicinas en todo el país está relacionada con antidepresivos, enfermedades respiratorias y analgésicos; se han detectado incluso aplazamientos de endoscopías por falta de material relacionado. “El tiempo de entrega de materia prima proveniente de India se duplicó y la de China también es mayor a la de antes de la pandemia”.

De ahí el por qué la SRE estima que se pueda agravar la situación en México. Además hay que señalar que en el sector público hay dificultades porque la licitación de medicamentos con la Unops no ha concluido (después de meses de retraso se espera hacerlo este mes), y aunque existe autorización al IMSS e Issste para compras directas de emergencia, el mercado mundial está complicado.

Cuarto de junto

En asamblea de accionistas del pasado viernes se aprobó que el Grupo TMM, que preside **José Francisco Serrano Segovia**, aumente su capital social en la parte fija por hasta 420 millones de pesos, equivalente a 44 millones de acciones a un precio de 9.84 pesos por acción, pagaderas en efectivo y/o por capitalización de pasivos; se facilitará el financiamiento de diversos proyectos y el crecimiento de la empresa. El ingeniero Serrano informó que la compañía está muy activa en aplicar políticas de protección para sus colaboradores e impulsar estrategias de crecimiento en el sector marítimo, portuario, energético y logístico... La comunidad de Santiago Tepetitlán, con apoyo de Maseca, implementará un plan de producción agroecológica para producir vegetales para animales y maíz para consumo humano.

J. Jesús Rangel M.

jesus.rangel@milenio.com

PUBLICIDAD

